

# La FDSAPEG, 10 ans de mobilisation



Fédération des  
Structures d'Accueil  
de la Petite Enfance de Guyane



# SOMMAIRE

-  Qui sommes-nous ?
-  Le mot du Président
-  Nos 10 ans en 3 temps forts
  -  Le FDSAPEG Tour
  -  Les FDSAPEG Actes
  -  Le GALA Caritatif
-  Le bénéficiaire des dons
-  Programme du GALA
-  Contact PRESSE

# QUI SOMMES-NOUS ?

La fédération en quelques chiffres :

- 95% d'adhérents (sur la totalité des Etablissements d'Accueil de Jeunes Enfants en activité);
- Plus de 1000 enfants et leurs familles accueillis quotidiennement;
- Plus 600 emplois directs.

Créée en 2006, La **Fédération des Structures d'Accueil de la Petite Enfance de Guyane** est un espace d'échanges permanents, de réflexion et de travail collaboratif, où les compétences transversales et les regards de l'ensemble des professionnels de l'accueil de la Petite Enfance, sont croisés pour établir des diagnostics à partir de données collectées sur le terrain. La défense des intérêts de notre secteur d'activités et la formalisation de partenariats avec nos partenaires institutionnels, font aussi partie de nos prérogatives.

Notre volonté de dynamiser et de voir évoluer notre secteur d'activités, manifestée par notre constante participation à cette dynamique de réflexion et d'action, met en exergue le travail collaboratif impulsé depuis maintenant **10 ans** et se perpétue dans le sens de l'intérêt général.

La **FDSAPEG** est désormais, après toutes ces années de mobilisation et d'actions, en capacité de faire mesurer les impacts économiques et sociaux de l'accueil du jeune enfant en Guyane. Notre implication et notre volonté de demeurer un partenaire restent intacts.

Différents travaux ont été entrepris à l'initiative de la **FDSAPEG** au plan local et dans le cadre le plus large des rencontres Inter-dom. Ainsi, le 21 Avril 2015 était organisée une grande journée de réflexion et de mobilisation. Au mois de mai 201, notre fédération recevait à Cayenne celles de Martinique, de Guadeloupe durant trois jours de travail collaboratif en visioconférence avec la Réunion et Mayotte.

Depuis maintenant 10 ans des propositions sont régulièrement faites aux partenaires, et ont permis notamment à la **CAF de la Guyane** et aux municipalités partie prenante d'une politique volontariste de la Petite Enfance, de mesurer notre engagement et nos perspectives pour notre filière.

**En 2016**, nous avons mené avec nos partenaires de gros chantiers. C'est le cas du Schéma Territorial de Service aux Familles qui conduit différents partenaires, impliqués dans la mise en œuvre des services d'accueil de la Petite Enfance et de la Parentalité, à définir ensemble un diagnostic partagé et un plan d'action opérationnel.

**Nos 10 ans** correspondent à une communication large de la **CAF de Guyane** sur son offre globale territoriale.

Dans le même ordre d'idée, **nos 10 ans** coïncident à la mise en place de la **CTG** et les nouvelles modalités de partenariat que nous devons établir.

# LE MOT DU PRESIDENT

- Dix ans est un chiffre rond, plein de symbole.  
C'est la fin d'une décennie et le début d'une nouvelle.  
Un moment idéal pour apprécier le chemin parcouru, et entamer d'un pas confiant, les années qui nous attendent.
- Un anniversaire mérite toujours un moment de réflexion.  
Rappelons-nous les moments que nous avons appréciés, et faisons la paix avec ceux qui nous ont causé des difficultés, de manière à pouvoir poser sereinement les bases d'un partenariat plus fort pour notre profession.
- L'anniversaire de notre fédération est une occasion parfaite pour dresser notre bilan tout en fixant les orientations prioritaires pour l'avenir.
- C'est aussi le moment pour ma part de saluer le travail fourni et le chemin parcouru, de remercier tous les Présidents (es) qui ont rempli les mandats précédents et qui se sont attachés à agir pour apporter des solutions concrètes aux difficultés de notre secteur d'activités.
- C'est donc tout naturellement, en s'appuyant sur leur expérience et leur connaissance que notre structure originale a été mise en place, il y a maintenant 10 ans.  
Ses objectifs répondaient en effet - *et répondent toujours* - à nos orientations qui font de l'accueil du jeune enfant notre priorité majeure.
- La mobilisation générale n'a jamais failli, avec la volonté permanente d'inverser la courbe du manque de structure d'accueil et de relever les défis démographiques de notre territoire malgré un contexte économique et social difficiles.
- Aujourd'hui, nous pouvons dire que la puissance publique a pleinement conscience du besoin, d'associations comme la nôtre au cœur de notre société. Au fil de ces 10 années, les partenaires qui nous accompagnent, notamment publiques, ont été toujours plus nombreux et nous souhaitons qu'ils le soient encore davantage à l'avenir.



# NOS 10 ANS EN 3 TEMPS FORTS

## Le FDSAPEG Tour

**Novembre 2016 – Mars 2017**

**OBJECTIF** : Faire connaître davantage la fédération, susciter l'adhésion du plus grand nombre et relever les attentes des acteurs de notre secteur d'activités (membres, futurs membres, partenaires...)

**ACTION** : Déplacement de la caravane de la Fédération sur tout le territoire guyanais.

### **1<sup>ER</sup> DEPLACEMENT** :

Sur le territoire de la commune de Matoury

**DATE** : Courant novembre 2016



**PARTENAIRES RENCONTRES** : les EAJE de la commune, la Municipalité, les porteurs de projet.

*Les dates des prochains déplacements seront précisées ultérieurement.*

# NOS 10 ANS EN 3 TEMPS FORTS

## **Les FDSAPEG Actes**

Pour marquer les 10 ans de notre fédération, une action de communication d'envergure à destination de tous les acteurs de la Petite Enfance et de tous les partenaires qui gravitent autour de notre secteur d'activités est entreprise.

Elle vise à mobiliser autour de projets fédérateurs, et à renforcer les liens de partenariat institutionnels par le biais de conventions *ad hoc*.

### **Les acteurs et partenaires sollicités :**

*CAF de Guyane, Collectivité Territoriale de Guyane, Association des Maires, Communautés d'agglomération, Pôle Emploi, MEDEF, CNES, UNIFORMATION, IRDST, Ligue de l'enseignement laïque, UDAF, Secours Catholique, Croix Rouge, FNAPPE, FFEC, Service Mère-enfant de l'hôpital.*



# NOS 10 ANS EN 3 TEMPS FORTS

## Le Gala Caritatif



Afin de clôturer cette année 2016 en joie et en solidarité, un gala caritatif sera organisé.

Les fonds collectés seront reversés aux enfants d'Haïti (La crèche « le Foyer Notre Dame de la Nativité de Port au Prince »).

Cette action sera reconduite **à la même date chaque année**. Les fonds récoltés seront versés à un bénéficiaire chaque fois différent, gravitant autour de la Petite Enfance.

Pour l'année 2016 un programme riche est proposé (voir fiche programme).

# LE BENEFICIAIRE DES DONNS

**Cette année l'actualité (passage du cyclone Matthew), nous sensibilise sur la situation des jeunes enfants haïtiens.**

En Haïti, on appelle « crèche » un lieu d'accueil de jeunes orphelins en attente d'être adoptés.

La crèche où se trouve Neel et les 60 autres enfants s'appelle le Foyer Notre Dame de la Nativité.

Elle se situe à Fontamara, un quartier de Port-au-Prince.



Voici nos derniers échanges suite aux événements :

***Impossible de joindre Eveline, les connexions ne passent pas encore; mais je sais par les USA que la situation est gravissime. Nous n'avons rien de précis, nous savons Eveline et Jeanjean vivants et aussi les enfants à part 5 ou 6 sur une cinquantaine en cours d'apparement... Nous sommes aussi sans nouvelle de la crèche du Foyer du Soleil.***

***Il faut dire que ce matin il était bien difficile de se déplacer dans PAP., et jusqu'à 80 km puisque Jacmel est aussi touchée.***

***La situation chaotique du pays rend les connexions quasi impossibles. Le pays a connu 30 répliques dans la seule journée du mercredi et il est très difficile de circuler dans la ville et ses environs d'ailleurs. Les informations recueillies se font au compte-goutte.***

***Aujourd'hui nous sommes rassurés sur la situation des enfants de la crèche Nid d'Amour. Tout le monde a pu évacuer la crèche. Nous avons appris par Médecins du Monde que les enfants et la directrice sont aussi indemnes.***

***La situation est plus critique pour la Fondation Notre Dame de la Nativité qui se situe à l'épi centre du séisme et pour laquelle nous avons peu d'informations vérifiées.***

***Nous vous donnerons les nouvelles au fur et à mesure que nous obtiendrons des infos...Il faut laisser les services d'urgence internationaux intervenir en souhaitant que cela se fasse rapidement tant le temps est compté.***

En somme, aucunes actions concrètes ne pouvaient être immédiatement envisagées.

Aussi, afin de ne pas demeurer dans la compassion sans actions, nous nous mobilisons.

**Notre collecte de fonds pour l'achat de cadeaux a un objectif : tenter d'apporter aux enfants du Foyer Notre Dame de la Nativité (Port aux Princes), un peu de « la magie de Noël ».**



# PROGRAMME DU GALA

- Ouverture par la section Musicale des Enfants - Crèche Henri SACCHARIN
- **Discours des institutionnels**
- Pause musicale Dina Labyllé – Amadéous – Lova Jah
- Intervention de Mme Quignon Frédérique (neuropsychologue des enfants en milieu | hospitalier)
- Pause conteur (Rémy AUBERT – M. COMPERE)
- Prestation Association TambouLévé
- **Remise des Dons - Résultats Tombola**
- Représentation Danses : KNL – Balourou
- Remerciements et Clôture
- Ouverture du diner et orchestre & Bal Dansant

## CONTACT PRESSE

Olivier ALFRED

Président de la Fédération

0594 31 12 56

0694 03 08 90

*fdsapeg @ gmail . com*